

PROJET ÉDUCATIF DE L'ÉCOLE

SAINT MARTIN

1. Notre école :

« Heureux les habitants de ta maison » (Ps 83,5)

L'école Saint Martin est une école de Haute-Garonne qui accueille les élèves de la petite-section au CM2. C'est un établissement catholique sous tutelle diocésaine, associée, par contrat, au service public d'enseignement avec l'état.

Notre projet éducatif, basé sur l'humanité révélée par le Christ, veut allier Foi, Raison et Amour du prochain.

2. Notre communauté éducative :

« Nous sommes un seul corps » (Rm 12,5)

La communauté éducative de l'école Saint Martin réunit, les élèves et leurs familles, le personnel d'encadrement, les associations OGEC/APEL, les enseignantes autour d'un projet éducatif dont le cœur est l'enfant.

L'enfant est le centre des réflexions, des actions et partenariats, de la communauté, visant ainsi à proposer à chacun l'enseignement, l'accueil et le cadre qui lui est nécessaire.

Autour du chef d'établissement, garant du projet d'école devant l'académie et le diocèse, les membres de la communauté éducative se réunissent et s'accordent sur la dynamique du projet éducatif et ses ajustements. C'est lors du conseil d'établissement, que tous les partenaires s'entendent sur les régulations nécessaires.

3.L'accueil de chacun et le respect de tous :

« Que veux-tu que je fasse pour toi ? » (Lc 18,41)

L'école Saint Martin accueille, dans la mesure de ses possibilités, tous les enfants dès la maternelle, sans distinction de quelque caractère qu'il soit.

Tous les enfants sans distinction d'origine, d'opinions ou de croyances, y ont accès, dans le respect total de la liberté de conscience des familles et du caractère propre de l'école. De la même façon que chaque élève est accueilli et respecté, chacun doit accueillir et respecter les autres.

4.Une vision de l'enfant :

« Tu as du prix à mes yeux et je t'aime » (Is 43,4)

Un regard positif sur l'enfant

Tout enfant est une personne unique qui a besoin d'une attention particulière et d'un accueil adapté. Un regard positif, qui sait mettre en valeur les réussites et rendre constructifs les échecs est l'un des principaux engagements de l'équipe éducative de l'école Saint Martin.

Un être en devenir

Les élèves accueillis à l'école Saint Martin sont des êtres en croissance spirituelle, physique, émotionnelle et intellectuelle que nous accompagnons sur le chemin de l'autonomie et de la liberté de choix, à hauteur de leur scolarité.

Un être fragile

Chaque enfant doit être éduqué dans la bienveillance et la sécurité, afin qu'il grandisse en harmonie. C'est dans ce contexte de sérénité et d'attention, que nous entendons suivre nos élèves.

Un être relié

Les enfants de l'école Saint Martin participent à la vie de l'école, s'insèrent dans les différents niveaux d'éducation et de vie de la collectivité à laquelle ils appartiennent. En étant acteurs, de leurs apprentissages, des réunions d'élèves délégués, des actions qui sont menées conjointement dans l'établissement, ils sont liés les uns aux autres. Ils coopèrent ainsi, aux actions : d'entraide, de soutien, de partage, dans les classes, entre les classes, dans l'établissement et dans la commune.

5.Une volonté de bien vivre ensemble :

« Ayez soin de garder l'unité dans l'Esprit par le lien de la paix. » (Eph 4,3)

Grâce à l'accueil des différences, les atouts de chacun sont valorisés et permettent d'enrichir les différents acteurs de la communauté éducative. Les élèves apprennent les uns des autres de par leurs âges, origines, compétences et connaissances variées qu'ils peuvent partager.

La règle de vie commune est décrite dans le règlement intérieur de l'établissement, que les enfants et les familles sont invités à relire chaque début d'année.

Des règlements adaptés aux lieux et aux différents moments de la journée ou de la semaine sont également en application dans l'établissement.

L'équipe éducative veille à l'application de ces règlements afin que chacun puisse vivre dans le respect et l'intégrité de sa personne. Il s'applique également aux locaux et à tous les lieux que les élèves utilisent, afin que chacun puisse prendre conscience de l'importance du maintien en bon état de l'environnement de tous.

Les projets favorisent l'éducation à la citoyenneté, à la participation, à la solidarité et au partage à l'exemple de Saint Martin.

6.Un désir d'apprendre :

« La sagesse viendra dans ton cœur, la connaissance fera tes délices » (Pr 2,10)

Une association enfant – école – famille

L'école Saint Martin s'engage à tout mettre en oeuvre pour permettre à chaque enfant d'apprendre à parler, lire, écrire, compter et argumenter. Au fil de sa scolarité, l'école aide l'enfant à développer sa curiosité, son esprit critique et à s'inscrire peu à peu dans une attitude plus autonome. Les familles sont associées à ces engagements, notamment dans l'intérêt qu'elles doivent porter au travail de leur enfant et dans les échanges avec les enseignantes.

La réussite pour chacun

Dans le respect des instructions officielles en vigueur, l'enseignant accompagne chaque élève dans son cheminement, en tenant compte de ses capacités. Les élèves en réussite sont accompagnés vers des paliers d'apprentissage à leur niveau. De la même façon, les élèves à besoins particuliers bénéficient d'une aide plus individuelle et, si besoin, de la mise en place d'adaptations.

La culture pour tous

Au-delà de l'éducation artistique, l'accès à la culture est privilégié chaque fois que cela est possible, par des visites, des spectacles, des interventions extérieures ou tout autre apport jugé essentiel par les enseignants.

Les langues vivantes, l'utilisation de l'outil numérique socles de l'ouverture au monde

L'ouverture au monde est d'abord favorisée dès la maternelle par de nombreuses activités éducatives en lien avec les apprentissages de classe.

Elle est ensuite développée par la sensibilisation aux langues dès le CP.

L'école est également équipée d'outils numériques, nécessaires au développement de l'enfant d'aujourd'hui.

La cohésion et la cohérence de l'équipe enseignante

L'équipe enseignante se réunit régulièrement pour travailler en cycle afin de mettre en œuvre le projet d'école, mais aussi d'échanger et de trouver des solutions adaptées aux élèves qui ont besoin d'un parcours particulier.

Dans un souci de cohérence dans la progression de l'enfant, des temps d'échange et de construction de projets individuels ont également régulièrement leur place.

7.Un développement harmonieux :

« Rendez donc gloire à Dieu dans votre corps. » (1Co 6,20)

Par la motricité, l'éducation physique, le sport, l'école veille au développement physique et à l'équilibre de l'enfant.

Par la proposition de la sophrologie ou de la méthode des 3C, les élèves apprennent à grandir dans la gestion de leurs émotions.

Par la proposition de jeux, d'activités sportives, de découverte progressive de règles, l'enfant apprend peu à peu à se connaître, à respecter les autres, à faire l'expérience de la solidarité d'équipe.

L'école propose la découverte régulière de sports aussi nouveaux que différents.

8.Un engagement pastoral : « Viens, suis-moi. » (Lc 18,22)

L'école Saint Martin est une école Catholique et un partenaire de la paroisse, à ce titre les préparations à la Première Communion et au Baptême sont proposées. C'est un lieu de référence explicite à Jésus Christ. Dans le respect des consciences, une découverte de la religion Catholique dès la maternelle est prévue au travers des différents temps du calendrier liturgique. C'est aussi un lieu où chacun, enfant ou adulte, tente de cultiver au quotidien, dans sa relation à l'autre, « l'art de vivre ensemble en référence à Jésus Christ ». La visibilité des liens entre école et paroisse est toujours assurée.